



*La ignorancia afirma o niega rotundamente; la ciencia duda.*

Voltaire (1694-1778)

Este número 11 de nuestra publicación académica ATENEA nos permite la entrada a su segunda década de vida. Desde su nacimiento en aquél lejano y al mismo tiempo cercano año 2004, hemos intentado –y creemos haberlo logrado– cumplir con la intención planteada inicialmente de presentar trabajos académicos y de investigación de diferentes autores, que no sólo sirvan para difundir conocimiento sino también ideas, que permitan la posibilidad de generar debates y sirvan de impulso para la creación de nuevos conocimientos. Y consecuentes con las palabras de Voltaire, estas ideas, más que afirma-

ciones indiscutibles, resultan semillas generadoras e impulsoras de debates y nuevas ideas, tal el espíritu que llevó a la creación de esta revista.

Como es costumbre en nuestra publicación, la diversidad de temas y autores es una característica que permanece desde nuestro primer número, reuniendo en esta oportunidad nuevamente trabajos de diversas temáticas preparados por docentes de nuestra Universidad.

De esta manera pretendemos cumplir con un doble propósito: la divulgación de trabajos de investigación que permitan el acceso a nuevos conocimientos por parte de los lectores, y la posibilidad de publicar y difundir sus trabajos a nuestro cuerpo docente.

En estos once años más de 100 artículos publicados dan cuenta de una prolífica labor por parte de quienes han

hecho posible la vigencia de esta revista. Temáticas tan diversas como la ingeniería, psicología, historia, economía, administración, ciencias jurídicas, entre otras, han tenido y tienen su espacio en ATENEA, la que con el tiempo se ha convertido en un espacio reconocido no sólo dentro del ámbito de la Universidad de la Marina Mercante sino también fuera de ella.

Tal como dijéramos en este mismo espacio de nuestra primera edición hace, ahora sí, más de una década, ATENEA nació con la aspiración de “convertirse en una herramienta de utilidad para investigadores, profesionales, docentes y alumnos, en donde se vuelca el trabajo de académicos y especialistas en diferentes campos”.

Once años después seguimos empeñados en lograrlo de la mejor manera.